

ABSTRAK

Nailul Muflihah, 1940410082 “Dampak Migrasi Tenaga Kerja Terhadap Kehidupan Sosial dan Ekonomi Masyarakat Desa Sukobubuk Kecamatan Margorejo Kabupaten Pati”

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh meningkatnya minat warga masyarakat desa Sukobubuk untuk menjadi buruh migran yang semakin tahun peningkatannya semakin stabil, dengan adanya hal ini tentu mengakibatkan beberapa dampak terutama dalam bidang sosial dan ekonomi. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui kehidupan sosial dan ekonomi masyarakat desa Sukobubuk, faktor Penyebab warga desa Sukobubuk melakukan migrasi tenaga kerja serta dampak migrasi tenaga kerja terhadap kehidupan sosial dan ekonomi masyarakat. Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*) dengan pendekatan kualitatif dimana pengumpulan data menggunakan teknik observasi, wawancara dan dokumentasi.

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa keadaan (1) Ekonomi masyarakat desa Sukobubuk cenderung dalam kelas ekonomi menengah keatas dan para buruh migran di desa Sukobubuk termasuk dalam kategori rendah dan dalam bidang pendidikan cenderung kategori pendidikan rendah. (2) Faktor yang mempengaruhi warga desa menjadi buruh migran adalah faktor ekonomi, tingkat upah yang tinggi, sempitnya lapangan pekerjaan, rendahnya pendidikan para buruh migran dan mudahnya akses menjadi TKI. (3) Dampak dari adanya migrasi tenaga kerja keluar negeri terhadap kehidupan sosial dan ekonomi masyarakat desa Sukobubuk adalah naiknya tingkat ekonomi buruh migran yang berdampak positif kepada kenaikan indeks perekonomian daerah dan berdampak negatif pada tingkat konsumtifitas keluarga buruh migran yang menular kepada masyarakat, munculnya lapangan kerja baru yang digagas oleh para mantan buruh migran, munculnya ketergantungan ekonomi terhadap keluarga yang menjadi buruh migran dan munculnya budaya menjadi TKI karena menganggap bahwa menjadi TKI bisa membuat menjadi kaya.

Kata Kunci: *Migrasi Tenaga Kerja, Kehidupan Sosial, Ekonomi Masyarakat*